

Satélite

Gobierno responde



El ministro del Interior, Fernando Carrillo, le respondió ayer viernes a la guerrilla que "los que tienen empantanado el proceso de paz son las Farc con los secuestros y los ataques". El pasado 20 de febrero, Santos afirmó en Caquetá que el 'Mono Jojoy' tenía en su poder 130.000 hectáreas de tierra despojadas a campesinos. "Cuando le dimos de baja, le incautamos su computador y ahí aparecieron las propiedades que tenía. Las estuvimos verificando con otras informaciones y nos dimos cuenta de que uno de los grandes terratenientes de este país era alias Timochenko". Dijo que el Gobierno quiere recuperar unas 500.000 hectáreas que fueron despojadas por esa guerrilla. "Habían despojado al Estado, porque los baldíos son del Estado", dijo el presidente.

Proceso de paz

A través de una carta abierta con fecha del 21 de febrero, el jefe mayor de las Farc, alias "Timochenko", señaló ayer que el proceso de paz que se adelanta en La Habana, Cuba, está empantanado, y criticó que el pasado 20 de febrero el presidente Juan Manuel Santos en su visita a San Vicente del Caguán no se refirió al proceso de paz que se lleva a cabo con esa guerrilla. "Si bien es cierto que en la Mesa se han adelantado importantes avances de acuerdos, las actitudes oficiales que con los pretextos mencionados se repiten, amenazan con hundirlo en un pantano. Saquémoslo de ahí, ya, Santos. La tan estrecha y calculada concepción del proceso apunta a ahogarlo. Salvémoslo", señaló.

Titulación de tierras

La carta se conoció luego de que el presidente Juan Manuel Santos titulara más de 100.000 hectáreas de tierra que habían sido usurpadas de manera ilegal por el guerrillero alias "Mono Jojoy". "Creíamos que Santos era sincero al manifestar que soñaba con pasar a la historia como el presidente que consiguió la paz para Colombia. Lo mandó a decir de tantas maneras, dio tantas muestras de querer en realidad alcanzarlo, que su comportamiento y sus palabras en San Vicente del Caguán nos han dejado perplejos", dijo el jefe máximo de las Farc.

Colombia, on Human Rights blacklist

Colombia, en lista negra de Derechos Humanos

Según un informe de la ONU, Colombia no fue aprobada en Derechos Humanos por el incremento en las amenazas, atentados y hostigamientos a los defensores de derechos humanos y periodistas.

EFE- Redacción Internacional
internacional@elmundo.com

La alta comisionada de las Naciones Unidas para los derechos humanos presentó ayer en Bogotá, el informe sobre la situación de las libertades individuales y el Derecho Internacional en Colombia.

El Informe señala que la Oficina en Colombia continuó documentando casos de amenazas, vigilancia, robos de información, violencia sexual y homicidios contra defensores de los derechos humanos. La mayoría de los casos observados son atribuibles a los grupos surgidos tras la desmovilización de organizaciones paramilitares.

En cuanto a las investiga-

ciones de los "falsos positivos", el informe anota que no se reportaron casos en 2012, pero señala que el Estado no ha respondido adecuadamente, ya que muchos de los militares involucrados en las ejecuciones extrajudiciales, no han sido retirados del servicio activo. Solo el 30 por ciento de las denuncias por estos casos están siendo investigadas y no han pasado de la fase de investigación preliminar, según la ONU.

Señala el documento, que la Fiscalía General ha recibido 4.716 denuncias de víctimas de ejecuciones extrajudiciales, y que para agosto de 2012 solo hay sentencia para 294 casos. Según la ONU, el papel del Estado para resolver estos hechos ha sido insuficiente.

Las Farc también han sido acusadas de asesinatos, amenazas y otras violaciones contra los defensores de los derechos humanos. "Los defensores que trabajan en casos de ejecuciones extrajudiciales han recibido amenazas de agentes estatales", indica el

documento.

El informe revela que en departamentos como Arauca y Norte de Santander la Fiscalía General de la Nación continuó expidiendo órdenes de captura sin bases jurídicas sólidas por rebelión y delitos relacionados, lo que se traduce en detenciones arbitrarias.

Las Naciones Unidas rajaron al país por la ampliación del fuero militar, porque considera que deja una puerta abierta para que se cometan violaciones del derecho a la vida y a la integridad personal relacionadas con el uso excesivo o indebido de la

fuerza por los militares. Destaca que el Gobierno ha realizado importantes esfuerzos para mejorar la condición de los Derechos Humanos, pero advierte que Colombia sigue siendo un país con altos niveles de desigualdad.

Derechos Humanos

El vicepresidente de Colom-



- A. Todd Howland
- B. Hillary Clinton
- C. George Bush



4

años lleva Navanethem Pillay, en el cargo como alta comisionada para los Derechos Humanos de Naciones Unidas.



Todd Howland, representante de la oficina

bia, Angelino Garzón, defenderá los progresos del país en materia de derechos humanos, en la sesión inaugural del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas que se llevará a cabo el próximo lunes en Ginebra, así como en el Examen Periódico Universal EPU que celebrará ese órgano el 23 de abril. Garzón defendió los avances de Colombia, al tiempo que reconoció que el país está todavía "en deuda" en materia de impunidad y desigualdad. El vicepresidente se comprometió a responder sobre los progresos en la integración de las etnias, la protección de los activistas y la respuesta a los ataques, secuestros, reclutamientos y ubicación de minas antipersonal que se dan en el marco del conflicto armado.